



## PROJETS ET ACTIVITÉS COMPLÉMENTAIRES

Quand les jeunes apprennent la vérité sur la drogue et ses dangers et qu'ils se rendent compte de l'importance de ces informations, ils veulent partager cette connaissance avec les autres. Ils auront beaucoup d'idées créatives sur la façon de diffuser le message d'une société sans drogue.

169

Un groupe d'Adélaïde, en Australie, a informé les élus locaux au sujet de la campagne et a obtenu la permission de reproduire son message sous forme de fresques dans une gare. Dans une autre ville, un groupe a sponsorisé des jeux similaires aux jeux olympiques, où 300 enfants ont participé à des courses de relais et ont peint une banderole géante. D'autres groupes se sont joints à des parades municipales en portant de grandes bannières « La vérité sur la drogue ». Un groupe du Royaume-Uni a subventionné une série de concerts de rock « antidrogue » et a créé un album de coloriage éducatif antidrogue qu'il a distribué aux écoliers.

Lorsque vous commencez vos activités pour un monde sans drogue, vous devez d'abord décider que vos amis, les membres de votre famille ou les habitants de votre quartier mèneront une vie sans drogue.

Voici un sommaire des activités les plus populaires auxquelles n'importe qui peut participer pour diffuser le message antidrogue.

- Lisez le livret *La vérité sur la drogue* et les autres livrets de prévention de cette série.
- Donnez ces livrets à vos amis et amenez-les à participer à une activité.
- Utilisez les activités décrites dans cette section pour encourager les gens à mener une vie sans drogue. Commencez avec un stand d'information antidrogue ou une manifestation pour obtenir des signatures d'engagement pour un monde sans drogue dans les écoles, les foires ou dans le cadre d'autres activités.



- Soyez créatif. Quelle que soit l'activité, vos actions de prévention seront accueillies à bras ouverts. La plupart des gens, qu'il s'agisse de maires, des forces de l'ordre, d'enseignants ou de commerçants, seront très heureux de vous aider à organiser vos manifestations et vos activités de groupe.
- Documentez vos activités à l'aide de photographies et de vidéos de qualité. Vous pourrez ainsi présenter vos activités de façon professionnelle afin d'amener d'autres personnes à les soutenir.

## INSTALLER DES STANDS D'INFORMATION

170

Installez un stand d'information où les gens peuvent venir pour poser des questions et se renseigner sur les dangers de la drogue. Choisissez un parc local, un centre commercial, une foire, une école ou tout endroit où beaucoup de gens se rassemblent. Obtenez les autorisations nécessaires et installez un stand avec une bannière « La vérité sur la drogue » et une exposition de livrets pour les distribuer. Présentez les spots d'information « Ils ont dit... Ils ont menti » sur un système audiovisuel portatif.

Les jeunes bénévoles qui tiennent ces stands d'information peuvent répondre aux questions en utilisant ce qu'ils ont appris dans les livrets d'éducation sur les dangers de la drogue. Ils peuvent aussi inviter d'anciens drogués à venir au stand pour parler de leur expérience. Ces récits ont un grand impact émotionnel, car ils proviennent de gens qui ont vécu ces expériences.

## DISTRIBUEZ LES SUPPORTS DU PROGRAMME

La distribution des livrets *La vérité sur la drogue* est une action importante pour faire connaître la vérité sur la drogue. Distribuez-les à de grandes foules ou en faisant du porte-à-porte et invitez les gens à visiter le stand d'information ou à participer à des manifestations pour aider le public à prendre conscience du problème de la drogue. Des bénévoles visitent généralement les magasins de leur quartier pour obtenir leur soutien et leur coopération afin qu'ils diffusent le message d'une vie sans drogue en plaçant des affiches dans les vitrines ou en mettant des piles de livrets sur leurs comptoirs pour leurs clients. La plupart des commerces sont heureux d'aider de cette façon. Les livrets peuvent être commandés gratuitement sur [drugfreeworld.org](http://drugfreeworld.org).

## ORGANISEZ DES MANIFESTATIONS POUR OBTENIR DES SIGNATURES D'ENGAGEMENT POUR UN MONDE SANS DROGUE

Des millions de personnes de tous les milieux ont déjà signé l'engagement pour un monde sans drogue – promettant de mener et de promouvoir une vie sans drogue. Vous pouvez installer une grande affiche de l'engagement à un stand d'information



La vérité sur la drogue pour que de nombreuses personnes puissent le signer. C'est une activité très populaire. Présentez ensuite ces engagements, et leurs centaines ou milliers de signatures, aux élus municipaux dans le cadre d'activités médiatiques afin de sensibiliser le public au problème de la drogue ou d'inciter les autorités à soutenir les activités de prévention. Vous pouvez également vous organiser pour qu'un groupe d'écoliers ou une délégation rende visite à des athlètes ou à des artistes célèbres, ou encore à des hommes politiques ou à des responsables municipaux pour leur faire signer l'engagement pour un monde sans drogue. Enregistrez ces manifestations sur des photographies et des vidéos et demandez aux médias locaux de couvrir vos activités.

Voici plusieurs idées sur la façon dont vous pouvez utiliser ces engagements pour diffuser votre message d'un monde sans drogue :

171

**Faites signer l'engagement par des sportifs :** Les sportifs sont toujours désireux de soutenir les activités de prévention de la toxicomanie. Ils peuvent simplement signer publiquement un engagement pour un monde sans drogue en présence des médias, d'élèves, de responsables ou de leurs assistants. Pour organiser ce genre de manifestation, contactez un sportif, ou le bureau d'une équipe sportive, afin de le rencontrer et de lui présenter la campagne ainsi qu'à son entraîneur. Arrangez une manifestation dans laquelle une délégation spéciale de jeunes présentera l'engagement pour le faire signer. Cette manifestation devrait faire l'objet de photos et de prises de vues qui seront utilisées dans des actions promotionnelles ou envoyées aux médias locaux. Ceux-ci pourront alors diffuser ces activités afin de sensibiliser le public au problème de la drogue.

**Invitez des responsables locaux à signer l'engagement :** Les maires, les conseillers municipaux et autres responsables sont généralement heureux de rencontrer une délégation de jeunes si on leur donne une raison de le faire (par exemple en leur présentant votre campagne « La vérité sur la drogue » et en leur faisant signer l'engagement pour les adultes). Contactez leurs secrétaires qui organiseront un rendez-vous.

Les deux versions de l'engagement (pour les jeunes et pour les adultes) sont incluses dans ce manuel pour être photocopiées et imprimées ou elles peuvent être téléchargées sur [drugfreeworld.org/educators](http://drugfreeworld.org/educators).